

EL CONGOST

PERIODICO SEMANAL

DE AVISOS, ANUNCIOS, NOTICIAS Y COMUNICADOS

Año VI

Granollers 8 Febrero de 1891

Número 263

Suscripciones pago adelantado.

Cataluña, trimestre.	1'50 pesetas
En lo restante de España.	2 »
Fuera de España.	2'50 »
Número suelto.	0'12 »

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza del Ganado núm. 51.

No se devuelven los originales en ningun caso.

Anuncios pago adelantado.

Cuadrado de columna por una vez	3 pesetas
“ “ “ cuatro veces	8 “
“ “ “ ocho	10 “
“ “ “ doce	12'50 “
“ “ “ un año.	36 y suscripcion franca

Medio cuadrado vale respectivamente la mitad
Remitidos edictos y reclamos á precios convencionales

MONTEPIO NACIONAL

Imposiciones, ahorros y prestamos para las

QUINTAS

Autorizado por Real orden de 30 de Junio de 1890.--GERENCIA, Calle de San Honorato 1, esquina Plaza de San Jaime.--Barcelona.

Abierta en todo el Reino la suscripción para la quinta próxima, este MONTEPIO garantiza a sus asociados la absoluta seguridad de no incurrir en responsabilidades legales, ofreciéndoles á la par la mayor economía apetecible en el coste de su redención.

Con arreglo á lo prevenido en sus estatutos, esta benéfica institución continuará facilitando á los socios del actual reemplazo, cuyas imposiciones resulten deficientes, las cantidades que les faltaren al módico interés del dos por ciento.

Para informes, prospectos, y suscripciones, pueden los señores interesados dirigir e al Comisionado del Montepio en Granollers.

D. JOSÉ ALSINA BONET
CALLE DE LA RIERA.

MONTEPIO CATALAN DE QUINTAS

Aprobado por real orden de 7 de Marzo 1878.
DOMICILIADO EN BARCELONA: ANCHA 64

La regularidad y buen orden con que funciona este establecimiento desde su fundación, le han conquistado las simpatías en todas las comarcas de Cataluña.

Hace ya DOCE AÑOS que practica sus asociaciones anuales de los mozos que entran en quinta, y son en número de muchos miles los que, por los resultados obtenidos, han podido apreciar los beneficios y ventajas de esta asociación general.

Durante este largo período de DOCE AÑOS, las liquidaciones han correspondido siempre á los contingentes que ha pedido el Gobierno, de modo que en las quintas que no han pasado de cuarenta y cinco mil hombres, el beneficio ha sido de más de ciento por ciento, lo cual significa que con 150 duros hemos redimido á todos los asociados que sacaron suerte de soldado, incluso los de Ultramar.

Los que deseen alguna noticia ó informe, pueden dirigirse á la oficina central en Barcelona, CALLE ANCHA N.º 64, ó á los comisionados de las cabezas de partido.

COMISIONADO EN ESTE DISTRITO

D. JORGE JUBANY.--FONDA DEL VALLÉS

AVISO IMPORTANTE

Para vender hay unos objetos de alpargatero, para hilar y peinar cáñamo.

Para informes dirigirse á

D. JUAN MARTI

PLAZA DE LAS OLLAS NÚM. 12
GRANOLLERS

DESPUES DEL COMBATE

Ha concluido ya la lucha para nombrar el representante en Cortes para este distrito. Esta ha sido empeñada en extremo como pocas veces se había visto entre nosotros.

Han luchado, como decíamos en nuestro último número, tres candidatos con verdaderas esperanzas de éxito; conservador descarado uno, conservador disfrazado el otro, y otro de todos conocido por haber sido ya en varias ocasiones representante del distrito en el Congreso.

El primero, ha obtenido los votos de la gente oficial, de los que á toda costa quieren ganar siempre para así mejor proteger sus negocios particulares y de los que desgraciadamente se dejan comprar por cigarros unos, por dinero otros. Dinero y cigarros han repartido abundantemente los partidarios del Sr. Moraleda. Han votado á D. Francisco J. Flaquer, presentado en este distrito al mismo tiempo que para derrotar á todo trance la candidatura de don Antonio Ferratges, para satisfacer una ridícula vanidad verdaderamente propia, del que necesita rodearse de pequeñas nulidades para sobresalir en el agitado mar de la política, los muchos republicanos que de buena fé hay en el distrito, y que aun no han tenido ocasión, como nosotros, de conocer de cerca la pulcra

democracia con que quiere adornarse el hombre más aristócrata y más absoluto que hay entre la gran familia republicana, y el hombre más funesto para el verdadero partido republicano en la localidad. Hemos votado á D. Antonio Ferratges, á mas de los muchísimos amigos que dicho Sr. cuenta en las poblaciones que forman la demarcacion electoral de que es capitalidad nuestra villa, los probados y consecuentes republicanos que hemos tenido ocasión de conocer el *federalismo* de quien, tantas cosas ha debido hacer para meter su candidatura donde él ya sabía no poder ser elegido Diputado, pues, que este cargo estaba *conferido* á otro, como seguramente á él le debe constar de un modo indubitable; cargo que apesar de estar *conferido* ya, y que no han sido débiles los esfuerzos practicados por los reaccionarios de arriba y por los reaccionarios de abajo, no ha podido sellar el elemento oficial con las palabras sacramentales del Sr. Magistrado en la Junta de escrutinio: El *queda proclamado Diputado por este distrito* ha sido para D. Antonio Ferratges, ya que este ha sido el que más votos ha obtenido, porque, ni unos ni otros, apesar de los cabildeos, bravatas, y conferencias se han atrevido á hacer las *tupnadas* propias de estos casos, seguros de que en el pecado hubieran debido llevar la penitencia, pues que estaban tomadas á *priori* las medidas á evitar esto conducentes. Y los republicanos que hemos votado la candidatura monárquica de D. Antonio Ferratges lo hemos hecho públicamente; y con, ostentación lo decimos porque entendemos que obrando así hemos votado por la libertad y por la democracia, en la imposibilidad de votar por la república; y es más, hemos contribuido con nuestros sufragios á derrotar al candidato conservador, que siempre todo buen republicano tiene el deber,

la obligación de combatir por todos los medios que estén á su alcance, al partido más funesto á los intereses de la democracia y al triunfo de la República; al partido que ha tenido la osadía en pleno siglo XIX de considerar ilegales á todos los partidos republicanos, lo mismo que si el profesar estas ideas de redención fuera cometer el más horrendo de los crímenes. Por esto hemos votado los republicanos que conocemos al Sr. Flaquer, la candidatura de D. Antonio Ferratges.

Somos republicanos prácticos: entendemos que para obtener nuestro anhelado fin hemos de pasar por las calles de la Libertad y de la Democracia para llegar á la gran plaza de la República; por aquella ancha vía, pues, encaminamos nuestros pasos, seguros de que hemos de llegar antes, muchísimo antes de los que pasando por las calles del Soborno, del *Pacto granollerense* y de las de *Conferencias conservadoras* sirven de pedestal ó de encubridores, á los chanchulleros, prevaricadores y estafadores de actas municipales.

Es duro nuestro lenguaje, muy duro; casi entra en las condiciones no usadas por el periodismo sino en casos muy extremos; más, esto sirve de contestación á las desvergüenzas y procacidades usadas en reuniones, donde los turiferarios del *valiente democrata* retan á los hombres honrados, para que vayan á contestarles las infamias y deshonoras que se permiten á mansalva, contra quien nunca tendrá la debilidad siquiera de tenérselo en cuenta.

Los procaces, los desvergonzados nos amenazan; nos hacen llegar los ecos de estas amenazas hasta nosotros; no nos intimidan: no porque seamos valientes materialmente, pero moralmente sí que lo queremos ser mucho, ya que lo somos mucho defendiendo, como defendemos valerosamente, la justicia y la razón.

Digan cuanto quieran esos *perros del señor*, como gráficamente los ha señalado quien harta razón ha tenido para conocerlos bien; digan cuanto quieran, que nosotros hemos de seguir el camino que nos hemos trazado, hagan lo que hagan esos indignos republicanos que deshonoran los sagrados nombres de Libertad, Democracia y República con sus eternas provocaciones á los que ponemos de relieve las cualidades que *adornan* al flamante republicano reaccionario.

Y tengan en cuenta, que vamos á reproducir en letras de molde para que no que-

de duda de ningún género, lo que hemos dicho estos días á los innumerables republicanos de esta y fuera de esta que sobre el particular nos han preguntado, esto es: que no solamente hemos votado contra D. Francisco J. Flaquer, si que también hemos hecho todo cuanto nuestra imaginación nos ha sugerido, para restar votos á su candidatura, por más que indignamente se apellidara republicana. Cuanto hemos logrado con nuestros trabajos y con nuestros votos lo verá públicamente el Sr. *Marqués de marras* el día, que no está lejos, que en el distrito se vote á un digno, á un consecuente republicano.

En esta lucha, pues, se ha puesto en evidencia, primero: que este distrito ni es ni puede ser conservador; segundo: que hay en el mismo buenos y probados amigos para D. Antonio Ferratges; y, tercero: que es un distrito que por derecho propio pertenece á los republicanos, el día que poniéndose de acuerdo voten á quien los pueda representar dignamente en el Santuario de la Representación Nacional, como repetidas veces lo habíamos dicho nosotros mismos á D. Francisco J. Flaquer cuando nuestra amistad le convenía, y que para él hubiera sido esta sagrada investidura, si, cumpliendo fielmente su deber, se hubiera presentado como el más probo, como el más consecuente, como el más bueno para ejercer tan alta representación.

Concluido el combate; apagada la lucha; un sagrado deber nos queda: en nombre de todos los republicanos de esta villa que combaten por las ideas, que no luchan para encumbrar personalidades, damos las gracias á todos los republicanos del distrito que, haciendo abstracción de aquellas como repetidamente han dicho ellos mismos, han votado por el triunfo de la idea, solo por el triunfo de la idea; alentando á los abstendidos para que se apresten á la lucha otra vez, para otro día nuevamente combatir á los reaccionarios de todos matices, así estos se digan conservadores, así estos se apelliden republicanos, seguros de que al volver á combatir habrán sabido hallar ya pruebas, más que antecedentes, para no dejarse engañar por quien predicando democracia es verdaderamente un aristocrático absolutista.

Por referirse á un amigo nuestro, á un hijo de esta villa, reproducimos á continuación el siguiente artículo que publica la importante é ilustrada publicación francesa titulada *Journal de l'Industrie*.

Una Jabonería Catalana

Admiradores entusiastas de los grandes descubrimientos de la ciencia, reconociendo los inmensos servicios que puede prestar y que presta á la humanidad, nos vemos á pesar de esto obligados á hacer notar, que si facilita á los industriales honrados, preciosos medios para obtener el éxito que desean, en cambio ofrece también á la clase de industriales poco escrupulosos, los medios de introducir en la fabricación, una multitud de elementos sospechosos.

La industria jabonera, que es la que nos inspira estas reflexiones, ha sacado un inmenso partido del gran descubrimiento de nuestro Chevreul, sobre el principio y los elementos esenciales de la jabonificación; pero esto ha enseñado también á ciertos industriales el medio de abusar de algunos principios alcalinos y de ciertas materias grasas, para introducir en las masas de jabon, elementos tan caústicos como poco detergentes.

Otra vez precisaremos mas los inconvenientes de estos productos científicos y peligrosos, en la doble serie de jabones comunes empleados para el lavado y el tocador, de los cuales nos servimos todos los días. Hoy por hoy, estamos en presencia de una casa catalana, que se ocupa en la fabricación exclusiva de jabones comunes, y que se guarda muy mucho, de exponer la ropa de sus clientes, introduciendo en ellos un principio destructivo, y hasta de hacer el lavado insuficiente mezclando con ellos materias inertes.

La casa BACHS HERMANOS, fundó en 1875 dos grandes jabonerías, una en Badalona y otra en Gerona, y como que sabíamos el éxito que sus productos han obtenido en toda España, como sabíamos que su marca es altamente apreciada por todos los drogueros y casi todas las mujeres de la Península y siendo estos los principales motivos que nos inducen á visitar las fábricas que se nos recomiendan por su reputación, hemos dudado entre visitar la fábrica de Gerona ó la de Badalona ó bien hacer una excursión á las dos.

Los datos que se nos han proporcionado, nos han probado que esto era casi indiferente, ya que las dos jabonerías, siguen exactamente los mismos métodos de fabricación y tienen una importancia casi idéntica. Esto ha hecho que nos hayamos decidido á visitar la fábrica de Badalona.

Nuestra primera preocupación al entrar en este vasto establecimiento, era el hacernos cargo de la naturaleza y de las cualidades de las primeras materias que se emplean en ella. Hemos podido notar con una satisfacción no exenta de sorpresa, que los señores BACHS HERMANOS, han excluido completamente de su fabricación todas las materias grasas de procedencia animal, empleando solo aceites vegetales, de coco, de cacahuete, de oliva, etc.; procedentes del país y del extranjero. El elemento alcalino de la jabonificación, lo sacan de las mejores sosas de Inglaterra.

Después de haber atravesado unos inmensos almacenes, donde están amontonadas cantidades increíbles de panes de jabon, nos encon-

tramos ahora frente una cuba gigantesca, donde se opera la cochura.

Se sabe, por los inmortales descubrimientos de Chevreull, que todas las materias grasas, contienen tres ácidos distintos en proporciones variables: ácido esteárico, margárico y oléico. Este último solo, está en estado líquido á la temperatura ordinaria y el primero influye principalmente sobre la mayor ó menor dureza de los jabones obtenidos

La producción de estos jabones, se hace, según datos científicos extremadamente precisos, por medio de la jabonificación de los ácidos grasos, es decir su combinación con las bases alcalinas (sosa á potasa), combinación que dá por resultado una sal soluble.

Tal es el principio fundamental de la industria jabonera; pero todo el mundo sabe que la jabonificación es un fenómeno químico independiente de la naturaleza de los hidrocarburos y de los álcalis empleados, como también de la proporción de las tres variedades de ácido en el primero de estos elementos. La calidad, la cantidad, los cuidados aportados en la fabricación, la vigilancia escrupulosa de la temperatura, etc., influyen de una manera decisiva sobre la calidad del producto.

Ni se ignora, ni se olvida esto, en la fábrica que acabamos de visitar. La cochura, que necesita cuando menos dos á tres días de trabajo, se hace con sumo cuidado, lo que asegura de una manera muy íntima y muy regular la combinación de las excelentes materias que se emplean, la producción de jabones firmes, muy solubles, muy deteriyos y nada caústicos.

La reputación siempre creciente de estos productos, obliga á los señores BACHS HERMANOS, ha hacer seis cochuras semanales, lo que dá un total aproximado de 24.000 kilogramos de jabon. Este guarismo nos parece suficiente para hacer concebir una alta opinión de la limpieza que reina en los hogares españoles y de la bondad de los productos de la casa.

Después de la cocida, seguida del enfriamiento de las materias, se recortan estas, por medio de una máquina ingeniosa á mano, que hace penetrar en la masa, unos cordeles tirantes cortándola en panes que luego se expenden en forma de barras.

Después de haber pesado estos panes, no hay más que colocarlos en cajas y enviarlos á todos los rincones de España.

Se entiende, que la variedad de los aceites sometidos á la jabonificación, dá productos variados hasta bajo el punto de vista de la colocación, que es verde ó blanca para los jabones á base de aceite de coco, blanco amarilla para los jabones á base de aceite de palmera, etc..

Pero todos estos tipos, que se expenden como es natural á diferentes precios, se recomiendan de la misma manera por sus propiedades deteriyas é inofensivas, todos han concurrido igualmente á formar la reputación de la casa productora y hacerle ganar una *Mención honorífica* en la Exposición Universal de París en 1889 y una *Medalla de oro* en la de Barcelona de 1888.

La importancia del empleo de los jabones en los lavaderos y en los hogares, los preciosos

resultados que pueden dar bajo el punto de vista higiénico, son demasiado evidentes para que uno pueda dejar de alegrarse, al enterarse del éxito de una fabricación tan importante y tan concienzuda, como la que hemos sometido hoy á la atención de nuestros lectores.

CRONICA

En el Casino de Granollers tendrán lugar estos días los bailes de costumbre.

La orquesta *La Catalana* es la encargada del programa y el salon estará adornado por el adornista Sr. Fernandez, estrenándose una bonita alfombra.

El próximo martes, á las 3 de la tarde, se obsequiaran en los salones de aquella sociedad, con música, ramos y dulces, á las infantiles parejas que concurren al *Ball de Doncellas*. Aplaudimos á la Junta Directiva por conservar en aquella sociedad una fiesta de tan grata recordación.

El viernes último tuvimos el gusto de estrechar la mano á nuestro querido amigo el apreciable primer actor D. Vicente Miquel, cuyo señor ha venido á esta villa al objeto de quedarse el teatro que está construyendo "La Unión Liberal," para dar en el mismo funciones durante el próximo verano.

Si, como creemos, se le puede ceder, tendremos ocasión de divertirnos; pues que llevará una completa compañía de declamación, poniendo también esta, zarzuelitas del repertorio moderno que tanto están llamando la atención hoy en todos los teatros.

Brillante estuvo la fiesta con que una buena parte de los electores de esta villa obsequiaron ayer noche al digno Diputado electo para este distrito en el salon de Casa Sala, por más que á dicho señor no le fuera posible venir por estar algo delicado de salud, y que lo efectuará hoy en el tren de las 10 y media, si circunstancias de salud no se lo impiden nuevamente.

Más de trescientas personas habia congregadas en aquel vasto salon, donde la expansión y la fraternidad democrática era la nota dominante.

Todas las opiniones políticas estaban allí dignamente representadas, constituyendo aquel acto digno remate de la campaña de moralidad y de justicia que ha tenido lugar estos días en esta villa, siendo verdaderamente, más que una fiesta, una protesta enérgica y solemne de los chanchullos y nefandas coaliciones realizadas á la sombra y con el mayor desdoro, pero puestas de relieve por el marcado cinismo de sus autores al quererlas ocultar.

Varias fueron las personas que hablaron á los circunstantes; más, de todos los labios solo se oyeron terribles condenaciones contra los actos arbitrarios y escandalosos últimamente ejecutados, frases que eran acogidas con verdaderas tempestades de aplausos, prueba fehaciente del sentimiento unánime que reinaba en

la fiesta de ayer; fiesta que ha de quedar eternamente grabada en nuestro corazón.

Satisfecho puede quedar nuestro querido amigo Sr. Clusella, quien en aquellos momentos representaba al digno anfitrión en cuyo obsequio la fiesta se celebraba, por las frases de amistad y cariño que se le prodigaron; frases que nosotros repetimos desde las columnas de nuestro periódico (y conste que es la primera vez que lo hacemos por no estar á ello acostumbrados) porque á ello se ha hecho acreedor por su habitual franqueza, por sus procedimientos dignos del mas popular demócrata, y por la entereza y tesón con que sostiene en esta villa la causa de los hombres honrados, la causa de la moralidad, la causa de la justicia; causa que la opinión pública ha fallado solemnemente y que ha de abrirse ancho paso á no tardar mucho tiempo, siendo su aprobación digno coronamiento debido á la laudable constancia de nuestro amigo á quien nosotros aplaudimos con todo nuestro corazón.

Servido que fué el *lunch*, y acabados los brindis se presentaron en el palco escénico algunos obreros aficionados que, dirigidos por nuestro amigo Sr. D. Francisco Estapé, cantaron una original *mazurka*, cuyas estrofas, todas ellas de actualidad y con marcadas alusiones políticas, arancaron frenéticos aplausos que no se acallaron hasta que se volvió á repetir, prodigándose al final nuevos aplausos pidiendo de nuevo la repetición, á cuyos ruegos accedieron aquellos aficionados cantando otras piezas que también fueron del agrado de los concurrentes.

En resumen: que la fiesta de ayer noche fué lo que debía ser, una fiesta eminentemente democrática por la satisfacción de los concurrentes, por los ecos de las frases pronunciadas, y por el objeto primordial porque se celebraba. Satisfechos pueden quedar, pues, sus organizadores; y satisfecho puede quedar D. Antonio Ferratges, cuando su representante de ayer le transmita las satisfacciones y pruebas de afecto recibidas.

REMITIDO

Sr. Director de EL CONGOST

Muy Sr. mio y de toda mi consideración: Le agradeceré se sirva insertar en su digno periódico lo siguiente, por lo que le dá las gracias anticipadas su affmo S. S.

JOSÉ TORRES

Hay en esa villa quien va diciendo que le vendí los votos de los electores de mi pueblo por cierta cantidad previamente estipulada, haciendo con esto, al mismo tiempo que muy poco favor á mi honrada personalidad, muy poco favor también á la suya, ya que dice querer comprar lo que constituye una verdadera infamia sino un delito.

Niego rotundamente á que esto sea verdad; y reto públicamente á los que lo dicen, á que lo hagan á la cara y delante de testigos, para poderlos entregar á los tribunales de justicia.

JOSÉ TORRES

Samalús 6 Febrero 91.

Imp. de E. Garrell

ANIS DE JANO.

AGUARDIENTE SUPERIOR DE DOS CARAS

Propio para los políticos INFLUYENTES
que son siempre de los que mandan.

Se recomienda á los vecinos de Granollers.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS

Domicilio en Barcelona: Ancha, 64.

CAPITAL DE GARANTIA independiente de las reservas constituidas con las primas que han aportado los asegurados
10,000.000 DE PESETAS

Datos sacados de la Memoria y Balance leídos en la Junta general celebrada el día 30 de junio de 1890,

Suma del activo	Ptas.	13.969.570'97
Suscripción de 1889 mediante 1,330 contratos nuevos.	>	8.535.962'79
Siniestros pagados durante dicho año.	>	318.660
Riesgos en curso.	>	31.249.051'37
Reservas y primas del año.	>	3.082.584'09

La suscripción hasta 30 de junio último cerró con la póliza número 10,268, por un capital total de Ptas. 60.147.048'80.

Representante en este partido, D. JORGE JUBANY

FONDA DEL VALLÉS

LA ACTIVIDAD

CENTRO ADMINISTRATIVO

DE

JOSÉ ALSINA BONET

EX-SECRETARIO DE AYUNTAMIENTO

7 RIERA 7
GRANOLLERS.

Este Centro se encarga de la formación, presentación y transmisión de expedientes en todos cuantos ramos abraza la complicada administración municipal, especialmente en todo lo que se refiere á presupuestos, cuentas, libros de contabilidad, repartos, consumos, cédulas personales, quintas, amillaramientos etc. etc. cuidando de su resolución en las oficinas y dependencias provinciales y centrales.

Horas de despacho, de 10 á 12 y de 3 á 5.—Consultas de 11 á 12 y de 4 á 5.

VINOS puros del país. Garantizados. Ventas al Por-Mayor y Detall.

Hay una clase especial á 75 céntimos de peseta porrron.

RAFAEL XIRAU, Plaza de la Corona n.º 19.

LIMPIEZA SIN RIVAL

¡¡ LO VIEJO SE VUELVE NUEVO !!



¡¡ PACE EL TRABAJO DE UN DIA EN UNA HORA !!

Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, puertas, ventanas, hules, barro, espejos, suelos, utensilios de cocina y demás objetos de toda casa, tienda, almacén ó buque. Limpia las manos grasientas ó manchadas. De venta: en todas las Droguerías.

TERRENO para acensar, situado en buen punto de esta población (Ensanche).

Dirigirse á D. Juan Espí, Périto Agrícola, San Francisco 3.

EN HIPOTECA hay para colocar 600, 2.500, 3.000 y 7000 duros.

Dará razon el procurador de esta Audiencia D. Pedro Pujol,—San Pablo 59, 2.º—BARCELONA

SE
NECESITA
UN APRENDIZ
QUE SEPA LEER
Y ESCRIBIR
RAZON EN
LA

Imprenta de este periódico.

En la imprenta de este periódico se hacen toda clase de trabajos con prontitud y economía.

FABRICA DE CHOCOLATE DE JUAN PAITUVI Plaza del Ganado, números 48 y 50 GRANOLLERS

El dueño de este nuevo establecimiento, que es el mismo que hace muchos años tiene á su cargo el de CONFITERIA Y COMESTIBLES de la antigua y acreditada casa ROVIRA, participa á su numerosa y distinguida clientela y al público en general, la instalación de FABRICA DE CHOCOLATE movida por fuerza motora y montada con los más modernos adelantos aplicables á esta importante y delicada industria.

Por lo tanto, no hay duda, que si se tiene en cuenta la mucha facilidad que tenemos para su esmerada elaboración condición indispensable en los artículos, alimenticios, y sobre todo en el que como el Chocolate es uno de los de primera necesidad, hemos de ver con creces recompensados nuestros esfuerzos, lo que veremos con agrado, siempre que queden satisfechos los consumidores.

Se elaboran clases especiales si se encargan.

A LOS VINICULTORES

ENOSÓTERO

PARA

CONSERVAR Y MEJORAR LOS VINOS

SIN EMPLEAR ALCOHOL, YESO NI OTRAS DROGAS.

El vino con enosótero jamás se vuelve agrio y siempre mejora.

EL ENOSÓTERO es el único que merece el nombre de CONSERVADOR DE LOS VINOS; obra en pequeña cantidad, es de fácil empleo, mejora toda clase de vinos, es económico, inofensivo y puede emplearse en todo tiempo.

Unicos representantes en España: ALOMAR Y URIACH, Moncada, núm. 20, Barcelona. Pedido en las principales droguerías y ultramarinos.

Se remite á todas partes.—Pedir prospectos.

NAVEGACIÓN GENERAL ITALIANA

Sociedades reunidas Fiorio y Rubattine, vapores correos con itinerario fijo.

PARA MONTIVIDEO Y BUENOS-AYRES

Solo se emplea 18 días en el viaje
Saldrá el 16 de Febrero el acreditado vapor de 4,500 toneladas

UMBERTO I

admitiendo pasajeros de 1.ª 2.ª 3.ª clae.

NOTA: El equipaje debe presentarse el 14 de Febrero almacén de la compañía, Llauder, 7, bajos.

En estos vapores se garantizan las mejores comodidades é inmejorable trato y manutención.

Agentes de la Compañía: Sres. Canadell y Villavecchia, calle de la Merced, núm. 40, principal.

Agentes de Aduana, señores Baldomero Cateura y Compañía, Cristina, 11, bajo.